



LA FALANGE

Organo de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

AÑO IV Núm. 227

CÁCERES, 2 DE ENERO DE 1939.—III AÑO TRIUNFAL

AÑO NUEVO

Para nosotros el «vida nueva» del dicho popular que suele colocarse como añadidura o consecuencia a la frase «año nuevo», no comienza hoy 1.º de Enero de 1939, sino que comenzó el 18 de Julio de 1936. Entonces tomaron calor de vida franca nuestras consignas, gritadas ayer frente a la estupidez indiferente de unos, el odio de otros y la incompreensión de los más. Muchas veces, nuestros afanes tropezaron con la dificultad. Ella fué nuestro estímulo mejor, la levadura de nuestra redención de hoy. A ella seguimos unidos como a célula viva de nuestro ser. Amamos la vida difícil. Conocemos de la alegría de la vida difícil que nos marcara nuestro AUSENTE en el servicio de España. Y esto es lo que pedimos a Dios en el año que entra: Vida difícil, sin treguas ni desmayos—somos una minoría inasequible al desaliento—en la tarea revolucionaria de rescatar la Patria, el Pan y la Justicia, con la Falange y con Franco, siempre con Franco.

¡Franco, Franco, Franco! ¡ARRIBA ESPAÑA!

LOS ROJOS SIGUEN SUFRIENDO ENORMES DERROTAS EN CATALUÑA

Nuevos pueblos y posiciones en nuestro poder

EL MATERIAL DE GUERRA QUE SE LES COGE ES IMPORTANTISIMO

1.000 prisioneros y centenares de muertos rojos

Contraataque rechazado en Levante.—Eficaces bombardeos de la Aviación

Parte Oficial de Guerra

del CUARTEL GENERAL del Generalísimo, correspondiente al día de hoy:

En el frente de Cataluña, nuestras tropas, prosiguiendo su impetuoso avance y causando nuevas derrotas al enemigo, han ocupado hoy los pueblos de Argentera, Llusas, Montargull, Torrech, Baldomá, Margalef, Cabacés, Las Figueras y Vinebre y muchas posiciones, entre ellas los vértices Baoda, Anglora, Pineda, San Pablo y Cantarrana.

Siguen contándose por centenares los muertos que los rojos abandonan en nuestro poder. Los prisioneros de hoy pasan de 1.000, entre ellos varios oficiales y el armamento y material que se coge alcanza cantidades elevadísimas lo mismo que las municiones y proyectiles de todas clases, habiéndonos apoderado hoy de varios importantes depósitos. También se ha cogido otro tanque ruso.

El espíritu de las tropas es admirable y grande su entusiasmo ante las continuas y brillantes victorias que están consiguiendo durante toda esta batalla.

En Levante, los rojos han cañoneado hoy las posiciones conquistadas ayer por nuestras tropas, intentando un contraataque en el que han empleado artillería, un tren blindado y carros, siendo rechazados con numerosas bajas.

Actividad de la Aviación

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto y estación de Tarragona, el puerto de Valencia y la fábrica de la Unión Naval y puerto de Barcelona, alcanzando una central Termo eléctrica y una fábrica de municiones.

Hoy han continuado nuestras fuerzas aéreas su brillante cooperación con las de tierra.

Salamanca, 1 de Enero de 1939.—III Año Triunfal.—De orden de S. E. el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

La Cabalgata de Reyes de nuestra Organización Juvenil

La velada de mañana en el «Norba»

Faltan ya escasos días para el de Reyes Magos, que con tanta y bien fundada ilusión esperan este año los niños de Cáceres; por que saben que a ninguno faltará el juguete ansiado. La Falange, por medio de su organización juvenil se ha propuesto colmar estas ilusiones de nuestros niños, y prepara ya la magnífica cabalgata de Reyes, que escoltada por cadetes y flechas, con antorchas encendidas, recorrerá nuestras calles.

Niños cacereños, ya vienen los Reyes Magos, del lejano oriente; preparad vuestros zapatitos, y llevar vuestras cartas pidiendo juguetes a los buzones instalados desde hoy en la Provincial de Falange, General Ezponda 1, y Sección Femenina, Avenida de la Montaña.

Y vosotros, camaradas cacereños todos, recordad vuestros años de niñez y pensando en vuestras esperanzas ilusionadas de ayer en Reyes, colmad con vuestros donativos para la cabalgata, la de estos de hoy.

Corresponded así al entusiasmo que en la organización de estas fiestas ponen los juveniles de la Falange.

No dejéis tampoco de adquirir una localidad para la velada que a beneficio de la cabalgata de Reyes, se celebrará mañana 3, martes en el Teatro Norba.

Con ello contribuiréis al esplendor de esta bella fiesta de nuestros niños y para nuestros niños. Pensad que quedan, no días para su realización, si no horas.

Ha ta ahora se han recibido unas 2.000 pesetas, y se han recibido bastantes juguetes, aunque no todos los que se necesitan.

¡Arriba España!

El Caudillo ha dicho que el 39 será el año de la victoria.

Este es el mejor augurio del año que empieza, en el que deseamos a todos muchas felicidades.

Notas Municipales

Impresiones de una sesión

El pasado viernes celebró sesión, en segunda convocatoria, la gestora municipal.

En ella, aparte las diversas cuestiones de trámite, se tomaron acuerdos de lo que por su mayor interés queremos hacer especial mención.

En la sesión de pleno dedicada a presupuestos, fué aprobada, como ya es sabido, la modificación por aumento de sueldos a todos los funcionarios municipales. Lo acertado de esta medida viene a ponerse de manifiesto con la orden reciente del Ministerio del Interior, sobre salarios de los obreros municipales. Nuestro Ayuntamiento se había adelantado ya a esta justa decisión que viene a revalidar con tanta autoridad el criterio seguido en este orden social por nuestros gestores.

Otro motivo de complacencia íntima para nosotros es el que ofrece el paso de los turistas por nuestra capital. Desconocida ésta hasta ayer, hoy, es objeto de admiración por cuantos la visitan; no sólo por sus bellezas históricas, sino porque en ellas encuentra Cáceres una magnífica ocasión de poner de manifiesto su cualidad de hospitalaria. Los turistas se marchan todos encantados de nuestro carácter y de las atenciones y comodidades de que se les hace objeto en todo momento.

Nuestro Ayuntamiento, que por boca de uno de sus gestores, tomó la iniciativa de inclusión de nuestra ciudad en la ruta del Turismo del Sur tiene motivos para sentirse satisfecho de todo esto, por la importancia que en todos los órdenes cierra. Estimulo y justicia a esta preocupación nuestra por los intereses de la ciudad son las cartas y comunicaciones que se reciben de los turistas que han desfilado por nuestra ciudad agradeciendo las sinceras finezas con que fueron atendidos a su paso.

Nuestro camada Villarroel llevó a la sesión que venimos comentando, un ruego en relación con la torre del Bujaco de la Plaza Mayor.

Expuso nuestro camarada la necesidad de que a tan bello monumento se le d' spoje del extraño aditamento de la Diosa Ceres que viene a coronarlo desfigurando su primitivo carácter y hasta desproporcionándolo en sus perspectivas y armonía de líneas.

Sabido es que esta Diosa no estuvo nunca en el sitio que hoy se halla colocada. Grabados antiguos hay de la ciudad en la que puede verse esta escultura a la derecha de la fachada del Ayuntamiento. Su colocación obedeció a un capricho arbitrario, en el que sin duda el móvil principal fué quitarla de su antiguo establecimiento, acaso por lo que pudiera desentonar con el conjunto de la Casa Ayuntamiento, o dificultar la circulación por aquel punto. Lo cierto es, que en su actual emplazamiento constituye un pega, una excrescencia rara, que prolonga las líneas de la torre, con merma del conjunto.

Para colocarla hubo necesidad de sacrificar varias almenas, que ahora al bajarla, según el ruego del camarada citado, habrá que restaurar devolviendo este monumento a su origen natural.

También se suprimirá el reloj, que tampoco estuvo siempre donde hoy, y que puede colocarse en el remate del edificio del Ayuntamiento.

Se completaba este ruego, con el detalle del arreglo de la bóveda de la torre, que por efecto del tiempo no ofrece seguridad y puede perjudicar el resto de la construcción. Tomado este ruego en consideración, creemos que se acometerá esta necesaria reforma, con la prontitud que exige el caso, previo el cumplimiento de los trámites debidos.

La gestora concedió para la cabalgata de Reyes Magos, que organizan los juveniles de la Falange, un crédito de mil pesetas, para adquisición de juguetes con que obsequiar a los niños en ese día de su más cara ilusión.

El Gobernador Civil de la provincia trasladado a Alava

Por acuerdo del Consejo de Ministros celebrado el pasado día 29, hasido nombrado Gobernador civil de Alava, el que has a ahora venia siéndolo de nuestra provincia, don Francisco Sáenz de Tejada y O'zaga, a quien al darle nuestra despedida desde estas columnas, le deseamos grandes aciertos en el nuevo gobierno que le ha sido confiado.

La vigilancia de los niños obligación de nuestros camaradas

Una Circular del Jefe Provincial sobre nuestras Juventudes

La Falange a su advenimiento encarnó en sí la idea de la suprema realidad de España, cuando no esa misma realidad.

La tarea estaba marcada y a ella dedicamos y seguimos dedicando nuestros afanes. Pero perderíamos el tiempo y nuestra labor será efímera por inconexa, si no dedicamos atención preferente a la juventud.

Por ello no podemos perder nunca de vista que según reza en nuestra doctrina toda esa tarea de la suprema realidad de España descansa en la consecución de un orden social.

Es asimismo, cierto que para que un árbol llegue a tener un tronco recto y no defectuoso precisa guiarlo y cuidarlo cuando es joven y débil.

A todo ello va encaminada esta circular y en su virtud se tendrán en cuenta las instrucciones siguientes:

a) Todo afiliado a la Organización, sin excepción, está obligado a ser vigilante de los niños sin distinción de edad ni sexo.

b) Esta vigilancia se entenderá en el sentido de que se considerará como tibio y negligente y aun contrario a nuestros postulados el que cualquier afiliado se desentienda en corregir o evitar cualquier cosa que vea u oiga a los niños y que pueda ir en menoscabo de su salud física o moral.

c) Hasta ahora nos hemos venido conformando con hacer el comentario o lamentar esta o aquella cosa que a diario vemos u oímos a las criaturas, sin que en frecuentísimos casos que se dan, nos llamemos a la parte.

En el curso de nuestra vida ordinaria quien es el que a cada momento no ve al chiquillo que está haciendo alguna travesura perjudicial para él o para el prójimo? Y la suciedad de cuerpo y alma, perfectamente remediable? Y otros sinnúmero de detalles que escapan a la vista de padres y maestros y que son motivo de deformación, cuando no de desviación de esas naturalezas débiles?

d) Este estado de cosas ha de variar, si queremos encauzar desde sus primeros pasos a esas juventudes, y por ello, esa vigilancia llevada con el mayor tesón a corregir todo aquello que no consentiríamos ni dejaríamos hacer o dejar de hacer a nuestros hijos y a nuestros pequeños camaradas de la Organización.

Para el mejor cumplimiento de estas instrucciones se habrá de tener muy presente que el alma de las criaturas es la más exquisita cámara fotográfica y que, de consiguiente, en ella queda fijada para toda la vida la imagen de lo que se les enseñe.

Asimismo no se podrá olvidar que, como seres débiles, no se puede y es contraproducente hacer uso de la fuerza. La caricia, el halago, la golosina, la reprensión convincente son las armas a emplear que, unidas al tesón y a la unanimidad, os llevarán al fin perseguido.

En esta tarea, que no cuesta nada y que puede resumirse en la frase de «ni un día atrás en hacer la vista gorda» en asunto de tanta trascendencia para nuestra obra, se exigirá por las diversas Jerarquías el más exacto cumplimiento, en inteligencia, y como ya se ha dicho, de que si se observase algún caso de falta de celo o negligencia, será sancionado el que en ello incurra, como desafecto a la Falange.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Cáceres, 23 de Diciembre de 1938.—III Año Triunfal.—El Jefe Provincial, José Luna.

En la guerra y en la paz, el 38 fué año de grandes victorias.

«En la guerra, ayer en Teruel, hoy en el Mediterráneo y en Cataluña, en el aire y en el mar, las armas gloriosas de Franco anuncian ya las Banderas victoriosas de la profecía de nuestro Himno».

«En la paz un Fuero de Trabajo, una ley de Subsidiario Familiar y otras conquistas sociales, la seguridad del Pan.»

Y en la guerra y en la paz una Falange y un Caudillo, Franco, como promesa firme y segura de la Justicia y de la Patria hacia el Imperio.

Franco, Franco, Franco: ¡Arriba España!

"LA FALANGE" en los PUEBLOS

¡ARA Y CANTA LABRADOR!

Es otoño. En los rosales del huerto han florecido las últimas rosas. Las lluvias primeras han dado tempero a las tierras de sembraduras. El poeta sale al campo. ¡Cómo goza José María Gabriel y Galán en el campo! Sus ojillos vivos lo indagan todo, todo lo acarician, todo lo adoran. El verde nuevo de la otoñada salpicado de «quitameriendas» en los prados; una alameda dorada; la llanura, amarilla en los rastros; parda en la barbechera... Lejos, los encinares oscuros. Más lejos, los montes azules de Castilla. Por el camino que lleva el poeta viene un labriego siguiendo la yunta perezosa. Por el cielo cristalino pasan las nubes lentas, blancas, divinas nubes de otoño... El poeta habla de los labriegos. Es su mayor placer conversar con la gente ruda, seria y trabajadora del campo...

—...Es grata la otoñada—le dice—es grata la otoñada, labriego; es grata y placentera. Dará gozo cantar mientras la reja abre la tierra amorosa y cubre la semilla que mañana dará el pan. ¡Qué dulce es oír las canciones de la sementera!.. ¡Oh, no, no! Tu queja no es sincera ¿Que es desgraciado el que brega cotidianamente tras de su yunta y que si canta no es alegre su cantar? Déjame la manera, hermano, y oye... —Ya tenemos a nuestro poeta dando una lección de bondad y sabiduría. ¡Para algo era maestro! Es una lección amorosa; una lección cancionera, sencilla como un trino de alondras, dulce como una gota de miel dorada; humilde como un chorro de agua que verdece al huerto seco; perfecta porque brota de un amor sincero, de su amor a la tierra.

—...Yo te digo—sigue el poeta—hermano labrador, que miente quien te diga que solo tú laboras afanoso y con penas. Tú no sabes lo que pasa más allá de las bardas de tu corral. Si el mundo que hay más lejos de esos horizontes te impusiera sus tareas cotidianas, te morirías de nostalgia de tu manera. Tu labor si es cruz no es la mayor. Sol ardiente en estío, vientos helados; escarchas, aguaceros, sí, sí... Y un constante y vario bregar porque el huerto está seco y hay que regarlo; porque la siembra exige su tiempo; porque es preciso aricar; porque la recolección es inaplazable. ¡Y a lo mejor nada! Todo es cierto. ¿Pero no hay nada en la ancha extensión que ves que sea un consuelo?... Yo he visto hombres de frentes abrasadas por el fuego, que no han visto el sol; ojos que trabajan en la sombra y en la sombra se cierran para no ver más; pechos que se ahogan y marchitan en ambientes insanos cargados de venenos... ¿Querías ir con ellos porque viven en ciudades bellas, donde la vida tiene brillos tentadores y no hay ni de llorar, ni de rezar, ni de bregar, ni de sufrir? ¿Acaso crees que todo es tiempo de gozar allí? Ni de eso hay tiempo... Te engañó quien te dijo «Que el mundo es un paraíso regado con tu sudor.» Yo te digo que este pedazo de hierro de tu reja, lo arrancaron al fondo de la tierra, otras manos como nuestras manos hechas a la brega; otros hombres lo fundieron en hornos como infiernos, aguantando con las carnes desnudas, sus fuegos horribles, que hacían juntar al hierro, sudor de sus frentes... Ara, hermano que el destino no fué demasiado cruel contigo... Te puso en el campo y el campo es buen amigo y es dulce el sosiego que nos da...

«Y es salud el puro día
y estas bregas son vigor
y este ambiente es armonía,
y esta luz es alegría...
¡Ara y canta, labrador!»

ENVIO

Al camarada Delegado L. de P. y P. de Mohedas, para que le arguya al acompañante citado en su bella Crónica «Contraste» y le haga comprender cómo el Nuevo Estado N.-S. hará su obra cantando, como lo hacía nuestro poeta, el poeta de era y mi tierra castellana, al trabajo del labriego, honor de nuestra España, Una, Grande y Libre. Aldeanueva del Camino, 22 de Diciembre de 1938.—III Año Triunfal.

DELEGADO LOCAL DE P. Y P.

Acehuche

De caza para los Hospitales

El domingo día 18 de los corrientes salieron de caza varios aficionados de este pueblo, habiendo cobrado 51 conejos, una perdiz, 15 liebres y un zorro.

Ayer fueron entregados en el Hospital Provincial, los 51 conejos y la perdiz, y 4 liebres en el Comedor de Auxilio Social de esta localidad. Las otras 11 liebres y la piel del zorro han sido vendidas por el señor Alcalde para entregar su importe a Auxilio Social.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Acehuche, 21 de Diciembre de 1938.—III Año Triunfal.

FARMACIA DE
L. ESCRIBANO CALVO
Pintores, 13. —CACERES

Montánchez

Propaganda del Subsidio

Con asistencia de numeroso público, entre el que había muchas mujeres de clase humilde, y en el salón de sesiones del Ayuntamiento de esta villa, se celebró en la noche del 22 del actual un acto de Propaganda del Subsidio Familiar, el cual se había anunciado previamente en días anteriores.

En él hizo uso de la palabra el Jefe local, para explicar la significación del acto, y presentar al camarada González, venido de expreso para tal fin, del cual dijo, que más que discurso se reduciría a una charla familiar, ya que nuestro estilo es huir de todo cuanto signifique exhibición y palabrería fogosa de arte antiguo, y que dada la transcendencia del asunto de que había de hablar, cuya importancia afecta a las familias modestas, prin-

Logrosán

Las fiestas de Navidad

Con especial animación van transcurriendo las fiestas de Navidad de 1938.

La Organización Juvenil de ambos sexos ha dado este año la nota simpática. Ataviados con pastoriles vestimentas, un grupo de flechas recorrió las principales calles del pueblo, entonando alegres villancicos, acompañados de pandeteras, zambombas, castañuelas, etc., y pasando a los domicilios de las autoridades civiles y militares y Mandos de la Falange, a quienes felicitaron con entusiasmo las Pascuas, siendo obsequiados los pequeños falangistas con pastas y licores.

El Nacimiento instalado por la O. J. de F. E. T. y de las Jons, ha resaltado por la profusión de figuras y motivos, en extremo interesantes, llamando la atención de los numerosos visitantes, el grupo de pasto-

res «haciendo las migas» y los Reyes Magos, todas preciosas esculturas, colocadas con exquisito gusto.

La Misa «del gallo» se vió concurridísima, en la que con gran fervor tomaron la comunión gran número de fieles, especialmente mili ares.

Un nutrido coro de señoritas cantó bonitos villancicos, acompañadas de los típicos instrumentos, como zambombas, pandeteras, etc.

La alegría y bullicio callejero se manifiesta en medio de la mayor corrección, sin que haya habido que lamentar incidente alguno desagradable.

A las fuerzas destacadas en el pueblo, se las sirvió una cena extraordinaria, habiendo llegado numerosas camionetas de diversa partes de la España liberada con el «Aguinaldo del Soldado», del que han disfrutado, muy agradecidos, nuestros combatientes.

El Delegado Local de P. y P.

CASA JAVATO Ferretería y Coloniales

TELEFONO, núm. 179. Generalísimo Franco, núm. 1

Mariño

MOSAICOS CEMENTOS, YESO
y toda clase de materiales para construcción

Carretera de Medellín. Teléfono, 147. Cáceres

principalmente las de hijos numerosos, resultaba enteramente adecuado el concepto de charla familiar, cuyo mejoramiento moral y material propugna la Falange.

El camarada González, con una gran naturalidad y sencillez, sin retórica de discurso, explicó magistralmente lo que era y significaba la Ley de Subsidio Familiar, ley cristiana en su fondo, justiciera en su estilo y compensadora en su forma, Ley de Franco, caritativo en sus actos, de espíritu amplio en la justicia social, de fervoroso propósito de mejorar las condiciones morales y materiales de la nueva España, a la que ansía ver elevada a la categoría de Imperio, no con esperanza de obtener votos para elevación personal, como hicieron los legisladores pasados, sino para satisfacer su noble condición de estricta conciencia del perfeccionamiento social.

Desmenuza el camarada González la ley de Subsidio en sus principales caracteres, extendiéndose en consideraciones para aclarar cuantos detalles comprende y explica detalladamente los puntos principales que afectan a la cuantía del Subsidio, personas a que alcanza, condiciones precisas para ello, obligatoriedad de su implantación, necesidad de cumplir con sus mandatos los patronos y obreros, penalidad

por su incumplimiento y cuanto más se necesita para que de lleno se llegue a la tranquilidad de espíritus entre los que por ser factores de la producción, capital, obreros y técnicos, han de estar compenetrados íntimamente, sin huegas violentas, sin despidos injustos, sin luchas constantes a la convivencia leal, tranquila, justa y cristiana, que Franco con su Falange aspira y desea para el nuevo Estado.

El público aplaudió las disertaciones y quedó satisfecho y convencido de la necesidad de llevar a su finalidad cuantos deberes impone la Ley del Subsidio Familiar.

Montánchez, 24 de Diciembre de 1938.—III Año Triunfal.

El Delegado local de P. y P.

Torremocha

Pedro María Martínez de Toro

¡Presente!

Intachable camarada, caro amigo, has muerto... ¡bien lo sé!, de con nosotros la materia se ha marchado para siempre, pero tu espíritu será imperecedero en la Falange a la que tú, en Torremocha, diste vida y con ella todo el calor y entusiasmo del español noble, acendrado falangista y católico ferviente. Tu memoria se mantendrá eterna en nuestra Organización, y tu recuerdo, como en mejores días, respetado y querido por los buenos de este vecindario. De nuestro lado la Providencia te arrebató y como cristianos debemos resignarnos, que a mayores sacrificios a ti te sometió, sin que nunca llegaras a lamentarte...

Almacenes MIRON MUEBLES - Loza y Cristal

Depositario del HIERRO LIQUIDO DE LA PROVINCIA
San Juan núm. 22 CACERES Teléfono 462

Peraleda de la Mata

Justicia Social

«Por la Patria, el Pan y la Justicia». Así rezaba en su encabezamiento el programa impreso que, con el escudo de España y el emblema de la Falange había lanzado al pueblo nuestro Alcalde. Y decía: «En el nombre de Franco y por medio de la Falange, este Ayuntamiento llevará en el día de hoy a todos los hogares necesitados un obsequio para que, dentro de la hermandad de esta España Grande, puedan celebrar, como corresponde, el aniversario de la noche en que vino al mundo para redimirnos, el Dijo de Dios.—Día de Nochebuena del tercer Año Triunfal.—El Alcalde. Y al margen: OBSEQUIO: Una gallina, seis huevos, dos panes, una botella de vino, medio litro de aceite, un cuarto de kilo de turrón, una caja de mazapán, un cigarrillo puro, un retrato del Caudillo y un retrato de José Antonio».

Invitado asistí a la entrega domiciliaria del obsequio, y vivo todavía la emoción que en mí ha producido la belleza, el estilo y la grandeza del acto.

A las once de la mañana de este día, se encontraban en la plaza, llena de sol, perfectamente formados, los cadetes de la escuadra de gastadores, la banda de trompetas y tambores y la Sección Femenina, que con sus delantales de «Auxilio Social» resaltaban bellamente, llevando en sus manos los cestos de pan blanco, los huevos, el turrón y mazapán, los cántaros de aceite, las botellas con el vino, y una niña de seis años llevaba también en un cestito de mimbre los retratos del Caudillo y del Fundador de la Falange.

Presidían la comitiva, el Alcalde y demás miembros de la Corporación, las Jerarquías del Movimiento, pasando todos a las humildes casas de los necesitados, para hacerles entrega en propia mano. Y este día ha visto el pueblo—este pueblo que tantos desmanes y tantos desvíos ha sufrido—pasar por todas sus calles, con camisa azul, al son de los tambores y de las trompetas, con sus banderas al viento, a la Justicia en carne viva; la ha visto el pueblo por todas

sus calles y sus plazas, descubriéndose a su paso con verdadero respeto; la han visto las tapias de este Ayuntamiento, tantas veces ultrajado y los muros de la Iglesia profanada, y la han sentido en sus entrañas la miseria de esos ancianos desvaídos que, próximos ya a dejar la vida, Franco no ha querido que se fueran sin haberla conocido.

Cada una de las treinta casas que hemos recorrido, fué una escena de verdadera hermandad y puro patriotismo, que llegaba a la emoción, cuando el Alcalde, al hacer entrega de lo que a cada una correspondía, con las fotografías en las manos les decía: «...y estos dos retratos ha de ponerlos en el sitio más preferente de su casa, para estarlos viendo siempre; éste es Franco. Vd. ya sabrá quien es Franco... ¿Sí? pues éste es su retrato, y él nos manda que vengamos aquí, porque quiere que a Vd. no le falte nada y quiere también que celebre esta noche en que Dios vino al mundo. ...Y éste es José Antonio. ¿Vd. no ha oído hablar de José Antonio? José Antonio, fué el que fundó la Falange; el que se propuso salvar a España y por salvarla dió su Nombre, su hacienda y su vida; y aunque todo lo perdió, quedó su Obra, y por eso vienen hoy las cinco flechas prendidas en el yugo a visitarla en su casa.»

Lloraban de emoción aquellas mujeres y de emoción brillaban los ojos de los hombres, y también los míos, cuando en la casa pobre de aquella pobre mujer ciega, sintiendo el eco de las trompetas y a la juventud formada en la calle, la contemplaba llorando con los dos retratos en las manos, palpándolos con ansia porque quería sentir con el tacto lo que sus ojos no podían ver; la figura de aquellos dos grandes hombres que sus labios besaron.

Cuando se terminó de hacer el recorrido, en el centro de la plaza llena de sol todavía, se ha cantado como nunca, el Himno de la Falange, y como nunca también, he contestado yo hoy cuando el Jefe decía: España, Una; España, Grande. España, Libre. ¡Arriba España!

Peraleda, 12-1939.

Supiste que, el santo hogar donde naciste fué repetidas veces profanado por las hordas moscovitas y que tus familiares por ellos fueron duramente perseguidos y, por tanto, padeciste en silencio los horrores de la incertidumbre. Más tarde, al pasarse a nuestro territorio algunos de los tuyos, te dijeron la tristísima noticia de que tu mayor hermano fué asesinado por los rojos, por el delito de haber sido un Sacerdote ejemplar...

Apreciad la intensidad de su dolor cuando pensara en los sinsabores que sus queridos familiares estarían padeciendo en la Zona de los sin Dios. Juzgad por sí lo penoso que debe resultar para un buen hijo el presentir si el Destino le privaría para siempre de los cuidados y caricias de su santa madre, único super-

viviente de los que le dieron el ser, y del cariño de sus inolvidables hermanos. Sin embargo, públicamente, pospuso al deber su gran pesar y con la energía que tanto le caracterizó se dió por entero a la Falange, de la que fué su mejor Jefe Local, a varios cargos más que con acierto desempeñó y a su profesión de la que ni uno solo dejará de elogiarle. Por España fué dejando atrás pedazos de su corazón hasta consumirlo por completo el día 24 del actual, pudiendo decir que ha muerto por Dios y por la Patria.

Me haría interminable si tuviera que enumerar tus virtudes, pero como en medio de tanto bueno campaba tu modestia, quiero respetarla y por ello las silencio.

Camarada **Pedro María Martínez de Toro.**
¡Presente!
A. MEJÍAS

Crónicas de guerra

Con la 3.^a Bandera

Niebla

No es lo peor esta constante niebla que echa sobre nosotros el río como un manto de algodón sucio y frío.

Algunas veces, al amanecer— en el frente se levanta uno con el sol—la niebla aún no espesa y turbia, se riza sobre la sierra y la hace parecer un gigantesco tren, a lo largo del cual flota el blanco humo que la locomotora despiden; y sobre el río, descompuesta en nácares sobre el agua, ebullente y tornasolada.

Pero luego se espesa, se ensucia, borra y humedece todo; ahoga como la malla de un reciario romano, contra la cual no hay escudo ni cuchillos posibles ni eficaces.

Durante horas y horas la niebla lo tapa todo. ¿Dónde están los rojos? ¿Dónde estamos nosotros? ¡Es un silencio extraño! De vez en cuando lo rompe alguna ráfaga del enemigo, disparada sin blanco, tirada contra el miedo.

Lluvia y barro

No es lo peor esta terrible lluvia que a veces golpea furiosamente el suelo, con dureza de metalla.

La tierra, áspera y dura, no absorbe el agua y se forman charcas por todas partes. Sobre el pegajoso barro hacen clic clic las botorras.

A veces, hay que hacer un supremo esfuerzo para despegarlas del fango.

Las trincheras, con dos cuartas de barro y agua; los muchachos en ellas, con alegría, sucios y recios, resguardando en el pardo chozo del capote con más cuidado el fusil que su mismo cuerpo (también la boteliita de coñac).

«Perico»

«Perico», nuestro cigüfño mascota, anda cuellilánguido y mantujo. Este año no vas a África, «Perico». Estás con nosotros, en campaña contra los rojos. En realidad, te merecías un permiso. Llevas ya cerca de un año de frente. Ya veremos. Es mejor que te esperes a que termine la guerra; entonces te llevará a África nuestro Comandante, que también la señora.

No es lo peor la niebla acongojante; no es lo peor la lluvia tremenda e impertinente.

Lo peor es este terrible huracán que azota la llanura. Da bramidos salvajes; forma violentos remolinos.

Durante tres o cuatro días ha trabajado incansablemente una escuadra haciendo su chavola; el huracán la ha puesto patas arriba en un momento. Una vieja y gruesa encina se ha vuelto loca, y ha querido

sacar de la tierra sus raíces, poniéndolas hacia el cielo, en gesto trágico.

El huracán barre la tierra. Dura muchas horas. Y destroza los nervios y pone un dolor agudo en el frontal y los parietales.

En traje de fiesta

Con niebla, lluvia y huracán, este pobre hombre de 36 años, ha cruzado a nado el río. Entre tiros que afortunadamente, no le tocan. Está muy oscuro y el odio no deja a los rojos hacer buena puntería.

¡Un pobre hombre de 36 años!

Pero Negrín, pequeño idiota: ¿tú crees que apuntabas tu crujiente Ejército con quintas que llegan ¡hasta la del 16? ¿Crees que un Ejército es una masa de hombres, viejos y niños, que pelean obligados?

Este último evadido, se ha quitado a la otra orilla del río la ropa vieja y sucia del Ejército rojo.

Para pasarse a la España verdadera, eterna y augusta, se ha puesto la ropa nueva: el pantalón de para color miel, el chaleco de paño, cruzado por la gruesa cadena del reloj, y la chaqueta de pana negra.

Quiso venir limpio y flamante.

¡Qué intuición de la España nueva!

FAGARSANMA
Corresponsal de la 3.^a
Bandera de Cáceres.

FELIPE ORTEGA PEREDA-VELASCO

Abogado
GESTOR ADMINISTRATIVO
COLEGIADO

Obtención de certificados de penales. Últimas voluntades, de planos, de Catastros etc., etc. Presentación de documentos en Oficinas públicas y Centros Oficiales. Legalización de documentos. Gestiones de todo género

SAN PEDRO, 1.

MUÑOZ CHAVES, 12.

TELÉFONO, 1464

CÁCERES

Adquiere una localidad para la veldada Pro-Cabalgata de Reyes. El pequeño donativo de que te desprendas para este fin, será grande, si piensas en la ilusión infantil que con ello despiertas.

Farmacia y Droguería

Castel

Plaza del General

Mola, 37 Cáceres

¡LA CARTA DE LOS REYES!

Todas las ilusiones acumuladas en el año por el niño, estampadas en el papel entre borrones de tinta y faltas de ortografía..

Este año todas las que se depositen en los buzones colocados en la Provincial y en la Sección Femenina, serán contestadas con la promesa de un regalo.

RESPONSO Y SIMBOLO

SOBRE LA TUMBA DE José Antonio

Que las olas de oro del audaz Argonauta tú, que tanto anhelaste la luz de un nuevo Oriente den, con su choque rítmico, sobre tu tumba pauta al descanso armonioso que serene tu frente.

Que las olas latinas de tu azul preferido se lleguen a tu tumba con familiar semblante, ya que a su arrullo eterno, con odio del olvido, yaces bajo la tierra florida de Levante.

Que sus épicos cantos ahuyenten la elegía de los sauces llorosos sobre la tumba fría. No románticos sauces; sí clásicos laureles con su lanza inflexible te presten guardia fieles, mientras una fecunda abeja franciscana cante en la paz del campo su geórgica cristiana, que, clásico y cristiano, tu espíritu así ha visto brotar bajo las lanzas la dulce paz de Cristo.

Que aquarde allí tu cuerpo, bajo la luz sonora, el sol profetizado por tí en alegre aurora, cuando sobre la tierra te lluevan, victoriosas, espumas encendidas de flechas y de rosas.

Y mientras sea su suelo del odio profanado, tu espíritu contenga su ardor apasionado, en lo alto y la malla de acero de tu acento de sueños melancólicos proteja el sentimiento, y el pino que ha bañado su copa en sal marina pulse el viento, cantando tu hazaña peregrina.

«Era la arena muerta o la arena dormida, dura piel impasible del desierto sin vida. Ni la ardiente caricia del sol, ni la caricia suave de la luna le produjo delicia; pasaron caravanas, lucieron las estrellas, ...y la arena olvidaba las luces y las huellas. Como una voz confusa de remotos confines, luego con el estruendo de bélicos clarines, llegó el viento. Su fuerza, de capitán tenía la voz dominadora y la antorcha que guía.

Se alzaron las arenas. Al viejo sol de oro tuvieron sus columnas el rebrillar sonoro de un ejército en marcha, que puesto en pie de guerra para asombro resurge de la faz de la Tierra.

Cedió todo a su paso. Y el valle y la colina vieron brillar del Angel la ígnea espada divina que ahuyenta el mal y cierra para el torpe pecado el dulce Paraíso de sombra profanado. De la tierra paterna el sagrado tesoro quedó envuelto en su manto de música y de oro

...Mas, cuando quiso un día su capitán mirar, el viento era a lo lejos un temblor sobre el mar.»

Cantó el pino. Los pinos de rubia cabellera tienen siempre la gloria de una gesta guerrera prendida en sus temblores, cuando el viento traspasa, evocador e inquieto, las puertas de su casa.

Cante el pino y descanse tu alma dolorida, que a tu voz de profeta la arena cobró vida, y aunque te hayas perdido sobre el rumor del mar siempre en tu voz, gozosa, te volverá a encontrar.

Tu recuerdo no es pieza dorada de museo, sí voluntad precisa de seguir tu destino, y por él llegaremos a ofrecerte el trofeo del mar sobre el inmenso, tembloroso camino.

El pueblo redimido que oyó tu profecía, sostenido en las alas de tu ejemplo y tu hazaña bañada para siempre en luz de melodía, te ofrecerá triunfante la rosa de tu España.

Cáceres, Noviembre de 1938.—III Año Triunfal.

J. AGUNDEZ Fábrica Modelo de GENEROS DE PUNTO. Gran Establecimiento de Coloniales Bateria de Cocina. Paquetería. General Ezponda, 7.-Cáceres

Datos aproximados de la aportación de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. al Movimiento durante dos años de guerra

Añiliadas a S. F., 580.000. Enfermeras Movilizadas, 6.000.

Movilizadas en Lavaderos, 1.140.

Movilizadas para el Descanso del Soldado, 400.

Movilizadas para Talleres, 200.000.

Movilizadas para Servicios de Guerra (Polvorines, Laboratorios, Defensa Antiáerea, etc.), 2.000.

Movilizadas en La Hermandad de la C. y el C., 2.500.

Movilizadas en Oficinas del Estado y Partido, 1.250.

Movilizadas en Auxilio Social, 300.000.

Prestado todo el personal necesario para cobranza del plato único, cuestaciones de Cruz Roja, Frenes y Hospitales, etc.

Camaradas enviadas al Extranjero en viajes de estudios, 130.

Las camaradas que asisten a los Talleres son las mismas que prestan servicio en Auxilio Social, entrando por turno en estos servicios.

Camaradas condecoradas con la Medalla Militar, 40.

Camaradas mutiladas en servicios de Lavaderos, 3.

Camaradas caídas en acto de servicio, 22.

18 Secciones Femeninas en el Extranjero, con 3.000 afiliadas.

Servicios del Frente.-Envíos de la S. F. al Frente

Prendas mandadas en los dos años, 6 072.985.

Tabaco, kilos, 165 000.

Aguinaldo del Soldado, paquetes, 300.000.

Varios (medicamentos, vendas, mochilas, banderas emblemas, etc.), 8.000.000.

Número de lavaderos en el Frente, 76

Prendas lavadas en dos años en estos lavaderos, 8.232.000.

Enfermerías, 22.

Combatientes que han pasado por las enfermerías, 7.200.

Descanso del Soldado. Sevilla, Las Palmas, San Sebastián. Total, 9.946 hombres.

Cantinas montadas y sostenidas por la S. F. en Oviedo y en Algeciras.

Otras funciones de la Sección Femenina

Revista «Y» de la Mujer

Nacional-Sindicalista, desde Febrero de 1938.

Asistencia a los evacuados de la zona roja en distintos refugios montados por la S. F.

Camaradas que han pasado por las distintas Escuelas y cursillos de la S. F. de F. E. T. y de las J. O. N. S. Escuelas de Jefes Provinciales de Málaga, 18 Jefes Provinciales.

Escuelas de Educación Física en Santander, 40 camaradas.

Cursillos de Agricultura en varios sitios, 300 camaradas.

Cursillos de Canto en Vigo, 20 camaradas.

20 mujeres que enseñarán a cantar a todas las afiliadas los romances y las canciones populares y los cantos de la guerra.

Y lo mismo que se unirán para cantar cuarenta o cincuenta mil voces de mujeres de distintas regiones de España, se unirán para pensar y para sentir, se conocerán unas y otras y sabrán apreciar la belleza que hay en las distintas regiones, que también la música es un buen medio para conseguir la Unidad.

No quiero que esto que os he explicado sea un elogio para las Secciones Femeninas de F. E. T. y de las J. O. N. S. Todas las que voluntariamente han venido a nuestras filas no esperan ni recompensas, ni agradecimiento; no quieren más que servir.

Únicamente merecen elogios los caídos que lo dieron todo por la Patria, y Franco que nos manda y que nos está ganando la guerra; por ellos, por él y por José Antonio, las mujeres de F. E. T. y de las J. O. N. S. tienen el deber de seguir en sus puestos.

Tienen que conservar la fe por la que cayeron miles de camaradas y tienen que ser, como se les decía al principio de nuestra Falange, el exacto complemento del hombre. Y no serían complemento del hombre si en estos momentos en que los hombres están en la guerra, se entregaran ellas a la vida cómoda y fácil.

(Palabras de Pilar Primo de Rivera en Santander).

Comienza con gran entusiasmo la repoblación forestal en la provincia

Centenares de camaradas cavan millares de hoyas en Gata, Villasbuenas de Gata y Valverde

En la pasada semana, dió comienzo en nuestra provincia la repoblación forestal.

Los primeros trabajos, según el plan trazado, comenzaron en los pueblos de Gata, Villasbuenas de Gata y Valverde del Fresno, donde centenares de camaradas de la Falange Española Tradicionalista y de las Jons, cavaron millares de hoyas, en las que después serán plantados los árboles previstos.

Las centurias que realizaron esta labor—sólo en Villasbuenas cavaron 14.000 hoyas—la llevaron a cabo poseídas de un espíritu y una disciplina magníficos, haciéndole objeto los pueblos citados, de un sincero y unánime homenaje de gratitud y recibíendolas en

masa, en medios de vítores al Caudillo y a la Falange.

En días sucesivos continuarán estos trabajos hasta dar cima a las etapas de repoblación marcadas para nuestra provincia.

Los afiliados de Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Cáceres, se disponen a ello con el espíritu de servicio en ellos característicos, conscientes además de la riqueza que viene a aportar a la economía, no sólo provincial, sino a la nacional.

CALZADOS PEÑA

Extenso surtido y buen precio

Basilio Sánchez Alcón

Teléfono 277 CACERES

ALMACENES DE TEJIDOS LANAS y CEREALES

SUCESORES DE VICTOR GARCIA

CÁCERES

APARTADO, 9 TELEGRAMAS: SUVIGAR. TELÉFONO, 240



La Falange de Cáceres en el año 1938

Una ojeada retrospectiva al pasado, sobre ser grata es siempre aleccionadora. Contemplado en lejanía, serenidad a la crítica, en este caso al recuento de lo realizado, y permite medir la intensidad de lo actuado, contemplar la propia obra, de la que siempre se obtienen estímulos, enseñanzas y experiencias para el futuro.

Por esto, hemos creído oportuno en estas fechas, traer a nuestras columnas, de hoy, un repaso, siquiera sea somero, de las de ayer, en las que, si no todo, se recogió, por lo menos algo que puede servirnos de mero exponente de lo realizado en servicio de España y su Caudillo a través de la Falange. Y no como motivo de vana exposición, que no se ajustaría a nuestro modo de ser, sino como enlace de la labor a continuar, en un ansia, en un afán de llevar a España todo lo arriba que es aspiración máxima de la Falange y consigna eterna de nuestro grito esencial.

Seguiremos en nuestro resumen, como es natural, el orden cronológico, por el que se produjeron los hechos que vamos a reseñar.

En Enero del pasado 37, terminaron su labor las camaradas de la Hermandad de la Ciudad y el Campo, que en los pueblos más necesitados de nuestra provincia, recogieron toneladas y toneladas de aceitunas en los predios de los combatientes o viudas de éstos y familias necesitadas. Este gesto de hermandad de la Falange, dijo a todos de nuestra solidaridad apretada con cuantos viven sobre el suelo de España.

En primeros de Febrero se aprueban los Estatutos de la Caja Compensadora de las cargas familiares, iniciativa de la Falange cacereña, que más tarde había de ser recogida en el espíritu del Fuero del Trabajo, y traducida después en la ley del Subsidio Familiar, dictada por el Caudillo.

En Marzo, es aprobado por el Consejo Nacional el Fuero del Trabajo, piedra fundamental del Estado Nacional Sindicalista. De la ponencia que del seno del Consejo se constituyó para su redacción definitiva formó parte entre otros nuestro Jefe Provincial y Consejero Nacional, camarada Luna.

El 20 de Marzo, nuestro Jefe Provincial descubre en Cáceres la lápida que da el nombre del Generalísimo Franco, a la antigua calle Pintores. En este acto la Falange cacereña hace una vez más profesión de fe decidida, entusiasta y fervorosa en su Caudillo.

El 1.º de Abril, el señor Ministro del Interior, camarada Serrano Suñer, visita Cáceres, de paso para Sevilla. La Falange y el vecindario le tributan cariñoso y entusiasta recibimiento. A Mérida y Sevilla le acompañan nuestros Jefe de Servicio.

En Abril, y con ocasión de las operaciones del Frente de Extremadura, en el sector de Naval Moral, la Cuarta Bandera de la Falange de Cáceres, se cubre de gloria en su actuación heroica y brillantísima, con-

tra los rojos. Pequeñas unidades de la misma resisten el asedio de varias brigadas enemigas.

El 19 de Abril se celebra en Cáceres una magna concentración de camaradas de varios pueblos de la provincia, con ocasión del cierre de la campaña de propaganda del Fuero del Trabajo. 19.000 camaradas, centenares de Banderas en espectáculo vistoso y deslumbrante hablan, a la vez que de la pujanza de nuestra organización, de la realidad feliz de nuestra futura grandeza. Tiene en este acto, como en otros que se celebran más adelante, una traducción real el vaticinio de nuestro camarada Jefe, cuando en ocasión de la toma de Lérida dijo, que «Cáceres, que fué piedra angular del Movimiento, será también piedra angular del Imperio».

El día 8 de Mayo, llega a Cáceres la Delegada Nacional de la Secciones femeninas, camarada Pilar Primo de Rivera. Se han concentrado en Cáceres 16.000 camaradas de la provincia y capital, entre ellos, parte de nuestras organizaciones juveniles y Secciones femeninas. Se le tributó un recibimiento apoteósico, jamás presenciado en Cáceres, con ocasiones análogas.

Con motivo de esta visita se inaugura el Museo Nacional de la Falange, relicario del pasado heroico de la organización en Cáceres y en sus relaciones con el Movimiento en su conjunto nacional. Infinidad de documentos escritos y gráficos, trofeos, etc., hablan de vicisitudes sufridas hasta llegar a esta hora preliminar de nuestro Imperio.

En Mayo y Junio, como en tantas otras fechas anteriores y posteriores, nuestro Jefe Provincial recorre los pueblos en visita de inspección y observación para mantener tenso y puro el espíritu de nuestra Organización Provincial.

En el mes de Junio, la tercera Bandera de la Falange cacereña recoge nuevos y gloriosos laureles en su actuación guerrera, en las operaciones de Villar de Rena, sosteniendo, a veces, una sola centuria, el ataque de millares de enemigos provistos de toda clase de material de guerra.

En este mismo mes, nuestro Jefe provincial, camarada Luna, realiza una detenida visita a las Hurdes. Cara a cara con la verdad de este problema, más mito que problema, ahonda en su visión exacta y justa y, conclusión de lo que supo ver y ya se reflejó oportunamente en estas columnas, es su expresión entera y precisa: «Queda terminantemente prohibido explotar las Hurdes como la ceca de España». Su visita marca la hora definitiva de la redención moral y material de aquella región hermana.

En el mes de Julio, varos grupos de nuestras Secciones femeninas, en misión de hermandad, recorren durante los meses de verano los pueblos de la Sierra y Vera. Su labor de apostolado aprieta más y más los lazos espirituales que unen la capital con los pueblos en su aportación a la Unidad de la Patria.

En este mismo mes, se

realiza, felizmente, un cursillo gimnástico por nuestros Juveniles, seguido de una demostración que puso de manifiesto las magnificas posibilidades de nuestras juventudes. A este cursillo han seguido otros puntos de España, hasta convertir esta obra en iniciativa nacional.

El 19 de Julio, aniversario del Movimiento, la Falange y con ella el vecindario de la capital y provincia, incorporada a nuestro espíritu, hace una inenarrable demostración de entusiasmo, adhesión y seguimiento al Caudillo glorioso de España, que nos lleva a la victoria.

El Generalísimo concede en esa fecha a nuestro Jefe Provincial la Gran Orden Imperial de las Flechas rojas.

Días después, el Caudillo recibe a nuestro camarada Luna. En esta audiencia, el Generalísimo muestra su preocupación y cariño por los problemas, como los de los pantanos necesarios al desenvolvimiento de nuestra riqueza agrícola, que le expone nuestro Jefe. Conoce todos nuestros problemas como los del resto de España, con amplitud y detalle extraordinarios, y con una visión totalitaria genial. Escuchándolo—dijo nuestro Jefe días después—se palpa la realidad próxima del Imperio de España.

En el mismo mes de Julio, la segunda línea de nuestra Organización, concurre a la concentración de Valladolid, del día 18, donde llama la atención por el magnífico espíritu y disciplina de que da muestra.

Con este motivo la Jefatura del Movimiento en Cáceres recibe la felicitación de nuestro invicto Caudillo por la brillante actuación de nuestra Falange en Valladolid y espíritu de que dió muestras.

El 24 de Julio nuestro Jefe Provincial visita la primera Bandera de la Falange de Cáceres que con las restantes de la organización obtienen nuevos y señaladísimos laureles en su actuación guerrera en las operaciones de la Serena, días después.

En este mismo mes la Falange comienza a participar en la Administración Local, llevando a nuestros camaradas al Ayuntamiento de la capital y distintos pueblos de la provincia.

El 9 de Agosto se inaugura en Hervás el Campamento Nacional Raimundo Fernández Cuesta, de la organización juvenil de Cáceres, en el que participan 300 flechas y cadetes de la provincia y 110 de la de Badajoz, durante una jornada de un mes.

En este mes, como ya decimos antes, nuestras Banderas toman parte eficaz y gloriosa en la reconquista de la Serena, obteniendo señaladas felicitaciones del mando.

En estas fechas va a la Presidencia de la Diputación el camarada López Hidalgo, con gestores de nuestra Organización.

Es recuperado Alía, único pueblo que aún quedaba en poder de los rojos.

El 9 de Septiembre cae gravemente enfermo nuestro Jefe, camarada Luna.

La Delegación Provincial de Sindicatos, organi-

za bolsas de agua para obreros que pasan las temporadas que facultativamente se le prescriben, en diversos balnearios.

La labor sindical en nuestra provincia es tan interesante, que permite la movilización de productos en condiciones ventajosas para el productor por un valor de centenares de millones de pesetas.

El 3 de Octubre, día del Caudillo, Cáceres entero y su provincia y con ella, la Falange, rinden la más emotiva, y unánime jornada de adhesión al Caudillo. Los actos celebrados en la capital y en la provincia alcanzan una brillantez y entusiasmo nunca iguales entre nosotros.

El S. E. U. de nuestra Organización gana el campeonato ciclista organizado por el de Badajoz, donde se juega la prueba; diversos trofeos expresivos de los primeros premios proclaman el triunfo del S. E. U. cacereño.

El 29 se celebra con rendido fervor el día de nuestros Caídos.

En Noviembre, nuestra organización juvenil toma parte, brillantemente en la magna concentración juvenil de Sevilla.

El 14 de Noviembre, el camarada Luna, totalmente restablecido se incorpora nuevamente a sus actividades en el servicio de España y su Caudillo.

Del 19 al 21 se conmemora por nuestra capital y provincia, la muerte de José Antonio, en Alicante.

La memoria de nuestro Ausente recibe el rendimiento de justicia y sentimiento del pueblo cacereño en homenaje unánime y sincero, que abarca todas sus clases sociales en fervorosa manifestación de pesar y gloria.

Auxilio Social ha inaugurado durante el año numerosos Comedores en toda la provincia y pone en construcción la alberguería infantil que será inaugurada en breve, de Cáceres y otra en las Hurdes.

La Delegación Provincial de Chatarra organizó durante el año varios días de recogida de ésta, obteniéndose un centenar de toneladas de la misma en la capital y provincia.

En Nochebuena, se reparten por Auxilio Social en Cáceres, cerca de tres mil cenas a familias necesitadas.

La Sección Femenina, ofrenda a los combatientes un nutrido aginaldo, preparado por nuestras camaradas y donado por las de la capital y provincia.

De regreso de Sevilla a Burgos, el Secretario general del Movimiento y Ministro de Agricultura, camarada Fernández Cuesta, visita inopinadamente Cáceres, donde pernocta. Antes de su partida, visita el Museo de la Falange y el Servicio del Trigo, que durante el año tuvo intensa y eficaz actividad.

En orden a la agricultura, la Jefatura del Movimiento tomó iniciativas respecto al cultivo del tabaco, el algodón y el maíz en nuestra provincia, que han dado hasta la fecha un feliz resultado y abre enormes perspectivas a la provincia.

También se realizaron campañas de propaganda



AYER NOS DECIA...

Arenga a Cataluña

Es el clarinazo de la nueva España. Mejor aún: de la España eterna, de la de hoy, de la de ayer y de la de mañana. Sobre todo, la del mañana. Esta España que se levanta tensa, elástica, queriendo hacerse su cielo para gozar de las angustias del camino. Porque el camino ha de ser duro, y de esa dureza pre-

cisamente han de salir las mutuas comprensiones y el ardor común. ¡Camino fatigoso y alegre de las reconquistas!

Y no se hable tan sólo de los beneficios de la convivencia, ni de la triste necesidad de conllevarse. Geografía e Historia, con sus razones incanjeables, cantan una canción más noble. Sueño de unidad y de común tarea, frente al angosto particularismo y al paso atrás de las fragmentaciones suicidas. Porque ¿quién ha concedido a los pueblos el derecho de suicidarse? Los pueblos—Werther—deben aprender, de una vez para todas, su Historia, que la pólvora romántica es la de las anulaciones.

Desde Buenaventura Carlos Aribau, aquel a quien el corbatín romántico le estrangulaba la amplitud de voz para hacerle balbucear: «en llemosi li pari, que llengua altra no sent...», hasta la estrella solitaria del Presidente Maciá, todo ha sido, en este siglo de Historia catalana, tentativa de suicidio entre turbios cendales románticos. ¡Que la sangre del «conseller» Casanova no era grito, solamente, de particularismos! ¡Y que las barras de Aragón, que aquel calabrés, Roger de Lauria, hacia llevar como sa voconduto a los peces del Mediterráneo, venían con ímpetu de Ebro arriba para empujar a las naves que habían de derrotar a las flotas angevinas!

Y el romanticismo en los pueblos—las tesis románticas y liberales en su política—concluye por ahogar en la propia angustia de la pérdida de más altos estímulos. Así, ¡catalanes!, que no puedan vuestros hijos, en cercano día, escupiros al rostro, que les legásteis un pueblo atomizado y empobrecido, sin el ideal de una alta empresa—envuelto, en cambio, en la anarquía de las sensibleras fórmulas de una liberación sin meta—que cumplir a lo largo de la Historia.

¡Catalanes!, que el futuro, como el pasado, no os intente borrar como una generación maldita, que tendió a su pueblo los puentes del aniquilamiento.

¡Catalanes!, que la gran España—la de hoy, la de ayer y la de mañana—integre vuestros esfuerzos—los de la gran Cataluña—para servir a la alta empresa de unificación, donde todos los españoles habremos de salvarnos.

(F. E.)

Minero Siderúrgica de Ponferrada S. A.

Intereses de Obligaciones

A partir del día 1.º de Enero próximo y después de haber obtenido la debida autorización del Ministerio de Hacienda, de acuerdo con la Ley de 24 de Noviembre último, podrán hacerse efectivos los

de la repoblación forestal, comenzada el pasado mes en la provincia, y del Subsidio Familiar.

Esta es la labor realizada, descrita así a grandes rasgos y de una manera somera, naturalmente, por la Falange cacereña, bajo el mando, orientación e iniciativa de nuestro Jefe Provincial, camarada Luna, y con la colaboración de todos los Servicios de la Organización en sus diversos cometidos.

Ni nos conforma esto, ni esto es todo lo que se ha hecho y se puede hacer. Es sólo un índice y, repetimos, un estímulo en nuestra norma de servicio permanente a la España Nacional Sindicalista y a su invicto y glorioso Caudillo Franco, que en estos días escribe con su genio y con su espada las últimas páginas de nuestra victoria definitiva.

intereses correspondientes al segundo semestre del año actual de las obligaciones emitidas por esta Sociedad en los Establecimientos que a continuación se detallan.

BANCO DE BILBAO y BANCO CENTRAL, en sus sucursales de la zona liberada; BANCO CASTELLANO de Valladolid; CREDITO NAVARRO de Pamplona; HIJOS DE MANUEL RODRIGUEZ ACOSTA en Granada; BANCO DE CREDITO DE ZARAGOZA en Zaragoza; y BANCO DE SANTANDER en Santander.

El pago con deducción de impuestos se hará contra el cupón número 36 de las expresadas obligaciones, quedando facultados los citados establecimientos para exigir cuantas garantías crean precisas a juicio de los mismos, para acreditar la propiedad de dichos títulos, a tenor de lo dispuesto en el Decreto número 119 de la Junta de Defensa Nacional, inserto en el «Boletín Oficial» del 22 de Septiembre de 1936 y demás disposiciones oficiales vigentes.

Bilbao, 30 de Diciembre 1938.—III Año Triunfal.

Minero Siderúrgica de Ponferrada S. A.—El Consejo de Administración.

Tip. de GARCIA FLORIANO Carrasco, núm. 40 CACERES